

## **Communiqué final voté à l'unanimité par le Conseil exécutif réuni à Leningrad du 1<sup>er</sup> au 4 juin 1968**

Le Conseil exécutif de la Société Européenne de Culture s'est réuni à Leningrad, du 1<sup>er</sup> au 4 juin 1968.

Étaient présents à la réunion de nombreux Conseillers et observateurs de la plupart des pays européens et des Etats-Unis.

Conscient de l'importance et de la gravité des grandes questions de notre temps, le Conseil a poursuivi l'étude amorcée aux réunions de Mayence, de Budapest et de Venise des moyens à mettre en œuvre pour résoudre les problèmes d'ordre pratique que pose aux intellectuels l'évolution de la crise internationale.

Dans la perspective de l'Assemblée générale de la S.E.C., qui se tiendra à Venise du 28 septembre au 1<sup>er</sup> octobre 1968, le Conseil a discuté le rapport du Secrétaire général qui portait notamment sur l'autonomie de la culture et son rôle dans la société contemporaine, ce rôle consistant à résoudre des problèmes concrets et s'imposant surtout au cours des grandes crises, lorsque la culture devient la conscience des forces révolutionnaires.

A la lumière de cette idée, le Conseil a envisagé successivement les conséquences des menaces constantes de la violence et les responsabilités qu'elles impliquent pour les hommes de culture; les problèmes du Tiers Monde; les moyens pratiques d'informer l'opinion publique et d'encourager son aspiration à la paix; et, à l'initiative des Conseillers néerlandais, la révolte des jeunes, dont la portée ne peut nous laisser indifférents et mérite des enquêtes ou des études de la part des Centres nationaux de la S.E.C.

Au cours des débats, le Conseil a passé en revue quelques-uns des problèmes qui préoccupent l'opinion publique, tels que la guerre au Vietnam, la situation au Moyen-Orient, la responsabilité des hommes de culture envers la sauvegarde des valeurs morales et artistiques, le renforcement de la démocratie socialiste en Tchécoslovaquie.

A la fin des débats, qui se sont déroulés dans des conditions excellentes, le Président a tenu, au nom du Conseil unanime, à exprimer sa vive et profonde gratitude au Centre soviétique de la S.E.C., au Fonds de la Paix, ainsi qu'aux Autorités et aux intellectuels de Moscou, de

Leningrad et de Novgorod, pour leur hospitalité généreuse et cordiale.